

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones
Centro de Anuncios
Número sueldo: 10 céntimos

PRECIOS DE ABONO
EN ESPAÑA: 1'25
EXTRANJERO: 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA de Agricultura práctica, 12 tomos 18 ptas.—Librería de J. Tous.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA práctica de construcción, por L. Barré, ingeniero, 12 tomos en rústica 18 ptas. y encuadernados 24.—Librería de J. Tous.

ENCICLOPEDIA del fotógrafo aficionado, 10 tomos 20 ptas.—Librería de J. Tous.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA práctica de Química industrial, 12 tomos en rústica 18 ptas. y encuadernados 24, por Billón, ingeniero químico.—Librería de J. Tous.

El folletín

—«Esa Cecilia Aznar—me decía ayer un comisionista en literatura fúnebre—nos ha reventado el negocio. No hay días que clave una entrega. No hay lámina, por colores que tenga, ni título por misterio que encierre, bastantes á comover el bolsillo del lector.» Y decía verdad. La gente es así. Al asesino imaginario prefiere á la Cecilia, que anda por esos mundos, huyendo de polizontes. A la víctima que sólo han llorado en la vida las carniceras de alma sensible, prefieren á Pastor, esa otra víctima que nadie ha llorado: ni la familia que no tuvo; ni el arte que en la hora terrible no ha tendido sus galas sobre él; galas mustias, sí; pero galas que aun hoy agitan los corazones; hay que decirlo. —Y si, al menos, se dejara coger pronto!—añade el comisionista en patibulos. —Pero ya verá: antes que le echen la mano encima, ha de correr por ahí meses y quizá años enteros. Y al cabo ha de caer. Y se consumará entonces ni ruina y la ruina de mis compañeros y proveedores. Empezarán los interrogatorios, los misterios, las declaraciones y al fin la apoteosis: el juicio por jurados. ¿Quién resiste?»

Nadie, de seguro. Por ahora los hechos confirman lo que dice el pobre repartidor de poesía á domicilio. Cecilia no aparece, ó mejor, no la encuentran. Porque es fácil que ella no se dé espontáneamente á los que la persiguen, ó persiguen las pesetas ofrecidas á cambio de su captura. Asegúrese que la policía ha detenido en el Havre á un corredor de comercio y á una tal Elisa López, que juntos habían andado por Barcelona y que juntos pensaban salir de Francia con rumbo á Nueva York. En cuanto á las pesquisas hechas en España, han resultado inútiles. Han dado pié á cuatro bromas, y nada más.

Y aquí tienen ustedes al país entero olvidado de la política, y fijos todos los ojos en ese misterio de muerte sangrienta y mano oculta. Cuando hablan del mal gusto artístico que demuestra el arraigo que en el pueblo tiene la noveleta criminal, me entran impulsos de reír. El mal gusto es el mal gusto que nos ha dejado la vida. Un inmenso tedio nos consume. El arte de ahora no hace más que repetir el mismo padecer que es nuestro padecer. Esos mismos ideales del arte nuevo que hoy nos agitan, son en el fondo, para las razas sin brio, un dolor más: el dolor de lo imposible. Por eso, en esta gran quietud, cualquier conmoción nos arrastra y nos desvela. Y por eso en la compasión que sentimos hacia los criminales, hay mucho de «agradecimiento». El agradecimiento que guardamos hacia la abuela, hacia el ama vieja que un día nos contó historias del «otro mundo» asientos de bandidos, fábulas en las que el mal triunfa á veces, pero donde palpita la vida, que es fuerza, que es voluntad y no nuestro vivir.—S.

Hermoso ejemplo

Ha quedado solucionado el conflicto de Jerez, por mutuo acuerdo entre patronos y obreros. Unos y otros se han convencido de que la mútua resistencia les era perjudicial, y con leves concesiones han llegado á un acuerdo beneficioso para unos y otros.

El mayor orden y corrección ha dominado en este asunto, evitándose sucesos desagradables y lamentables consecuencias, y no habiendo necesidad, como se temía, de que las autoridades proclamasen el estado de guerra, para lo que ya estaban preparadas y dispuestas.

El arreglo de esas diferencias se ha consignado en unas bases que han sido firmadas por los representantes respectivos de los patronos y de los obreros, siendo aclamados los mediadores, por el acuerdo con que han llevado las negociaciones.

Hermoso ejemplo, que debe servir de estímulo para lo sucesivo y que evidencia además que el problema social no presenta en España los caracteres agudos que ofrece en otros países, y puede hallar aquí solución pacífica y ventajosa para los interesados, á poco que pongan de su parte para conseguirlo los patronos, los obreros y el poder público.

DESDE PARIS

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

Después de la escuela

II (*)

La educación post-escolar se desarrolla no sólo por las conferencias y los cursos, sino por diversas instituciones sociales constituidas en torno de las mismas escuelas.

Es preciso citar, desde luego, la mutualidad escolar, cuyas primeras manifestaciones datan únicamente de 1896, y que hoy comprende más de 2.000 agrupaciones, que engloban 12.000 escuelas: 500.000 niños toman parte en ella y contribuyen cada semana con diez céntimos; cinco para la caja de pensiones de retiro y otros cinco para los socorros mutuos en caso de enfermedad. Estas sociedades mutuas, que se llaman Petites Cavés, del nombre del creador, presentan varios tipos distintos; son asociaciones mutuas de escuela, asociaciones mutuas de población, que comprende todas las escuelas que en ella existen; y asociaciones cantonales, en las que entran todas las escuelas del mismo cantón ó partido. En fin, se crean federaciones de mutualidades, sobre todo federaciones departamentales.

La sociedad mutua escolar tiende á desarrollar en el niño los sentimientos de solidaridad. Hase visto recientemente que la Petite Cavé de la Guillotière-Norte, en Lyon, ha organizado un servicio médico, un dispensario, consultas de derecho y una oficina de colocaciones, gratuita. Así la mutualidad escolar ha aparecido uniendo en una misma obra á los niños de los liceos y de las escuelas primarias.

Pero la institución más importante es tal vez la de las Asociaciones de antiguos alumnos y alumnas de las escuelas: las Petites A, como se las llama familiarmente. Han nacido también en estos últimos años y ya se cuentan más de 5.000. Estas asociaciones dan fiestas escolares, conciertos y bailes; contribuyen á dar vida á los cursos de adultos, á rechazarles adhesiones; crean oficinas para facilitar las colocaciones, y tienden á convertirse en sociedades de protección y de patronato. Encuéntrense ya Petites A especializadas, agrícolas, forestales, marítimas; en Saint Claude, en el Jura, hay diez Petites A forestales que fomentan la repoblación de los montes y la mejora de los pastos; en Cruissan, en el Aude, se ha creado una Petite A, de pesca y navegación. En muchos casos, las Asociaciones de antiguos alumnos se transforman en sindicatos agrícolas y en cooperativas de pequeños productores. En las poblaciones en que hay guardería, muchas de ellas se convierten en un verdadero «hogar del soldado»; esto sucede en el Círculo Pasteur, en Montargis, con su sala de juegos, que tiene dos billares, y la biblioteca, abierta á los soldados, que en su país forman parte de una Petite A; y esos jóvenes siguen también los cursos de adultos: librando-

se así, en parte, del pernicioso influjo de la vida de cuartel, con tanta frecuencia triste y malsana. Las Petites A, federándose por poblaciones ó departamentos, pueden dar á su acción un alcance mucho mayor, organizar magníficas fiestas, excursiones y hasta viajes, y crear bibliotecas interescolares. La Federación roubaissienne, por ejemplo, comprende hoy 24 asociaciones, que cuentan con 2.800 miembros, y dispone de un ingreso de 4.000 francos, independiente del presupuesto particular de una de dichas Asociaciones, las cuales, por lo demás, conservan su completa autonomía.

Respecto de los patronatos escolares, estos se fijan más en la infancia que en la adolescencia. Sin embargo, muy á menudo contruyen poderosamente á la prosperidad de las obras post escolares, sosteniéndolas con sus fondos propios, unificando los esfuerzos de los grupos existentes y dando hermosas fiestas escolares. Impónenlos no olvidar aquí las Sociedades amistosas de maestros ó Grandes A, que entienden lo mucho que pueden aumentar la prosperidad de la enseñanza las instituciones agrupadas en torno de la escuela. En efecto, los maestros y maestras, con celo infatigable, son los que han creado todos esos grupos, consagrando á la educación popular todas sus fuerzas, así físicas como morales.

Sin embargo, los créditos de los cuales dispone la enseñanza post-escolar aun son insuficientes. Los municipios le asignan 2.200.000 francos, y todavía hay que contar en dicha suma los 974.000 francos que da la Villa de París; las subvenciones de los consejos generales no pasan de 62.000 francos y la del Estado es sólo de 200.000 francos. Es de creer que el Parlamento votará los nuevos créditos indispensables, que permitan dar mayor extensión á la educación de los adultos y fundar verdaderamente la enseñanza secundaria del pueblo.

7 Julio.

(*) Véase nuestro número de anteayer martes.

España y Cuba

La sociedad Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, ha redactado un luminoso dictamen llamando la atención acerca de «la necesidad de establecer un régimen comercial entre Cuba y España».

Se dice en el expresado documento que Cuba se ve obligada á negociar comercialmente con Europa, en vista de la actitud de los yankees negándose á abrir mercados á aquella. Afirma que han comenzado las negociaciones con Inglaterra, Francia y Alemania, é indica los peligros que surgirán de tales negociaciones. Enumera las ventajas que acarrearía á España haciendo concesiones comerciales. Propone que se concedan á Cuba los beneficios de la segunda columna del arancel, redactando el oportuno tratado con recíprocas ventajas y elevando los derechos á las precedencias indirectas, con el objeto de favorecer el comercio directo. También aconseja el restablecimiento de la tarifa de 1870 para los tabacos.

Acompañan al dictamen multitud de datos estadísticos demostrativos de las ventajas y necesidad del tratado comercial de referencia.

CRÓNICA MUSICAL

Las óperas de Wagner en Bayreuth

Bayreuth ha recobrado ya toda su animación habitual en la época de los festivales. Este año celebra el vigésimo aniversario del estreno del festival sagrado Parsifal, de esta obra que desgraciadamente desconoce todo aquel que no sabe alemán y no le ha sido posible ir á la Meca del wagnerismo: pues en Bayreuth es el único punto, casi se podría decir, donde se hacen con verdadero respeto las creaciones de Wagner. En prueba de ello basta decir que durante meses y medio se ensayan las obras de repertorio, á pesar de ser conocidas de casi todos los artistas.

Este año, los ensayos de orquesta han empezado con el Oro del Rhin y la Walkyria, dirigidos por Hans Richter, los

cuales han sido interrumpidos por los del Parsifal, á causa de que hay bastante personal nuevo en la orquesta, que desconoce esta obra, y por lo tanto, para que quede más tiempo para ensayarla.

El número de funciones será de 20, como cada año, distribuidas en la siguiente forma: El Holandés volante, 22 de julio y 1, 4, 12 y 19 de agosto; Parsifal, 23 y 31 de julio y 5, 7, 8, 11 y 20 de agosto; El Anillo de Nibelungo, 25 y 28 de julio y 14 y 17 de agosto. El primer Anillo será dirigido probablemente, como todos los años, por Hans Richter y el segundo por Siegfried Wagner; el Parsifal lo dirigirá Carlos Muck, de Berlín, y El Holandés, Félix Mottl, de Carlsruhe.

El personal de cantantes es casi el mismo del año pasado, es decir: Bertram, van Rooy, Schütz, Burgstaller, Schmeider, Kraus, Galbranson, Wittig, Briesemeister, Friedrichs, Brenner, Reus-Belce, Schumann-Heinek y Destinn. Los únicos nuevos son: Mayr, que hará de Hagen; Lehning, de Hunding y Daland; Perron, de Amfortas y Gunther; Bender, de Fasolt, y Pevny, de Vreia.

El coro se compone de 47 señoras, 28 tenores y 32 bajos. La orquesta de 121 profesores.

Los billetes para el primero y segundo ciclo, hace ya más de tres meses que están todos vendidos, y sólo quedan algunos para el Parsifal, del 7 y 8 de agosto y el Holandés, del 4 de agosto.

Después de la guerra

Noticias de Londres

Ha causado inmenso júbilo en la metrópoli inglesa la declaración que han hecho oficialmente los médicos que asisten al rey Eduardo, de que se halla ya éste completamente fuera de peligro y que debido á tan favorable giro de la enfermedad no habrá inconveniente en que las fiestas de la coronación se celebren en el próximo mes de agosto.

El banquete dado á medio millón de pobres en 400 locales distintos de la capital inglesa, ha resultado un éxito y una nueva ocasión para que el pueblo inglés manifestara pública y ruidosamente las simpatías que siente por la familia real representada en dicho banquete por la reina Alejandra, los príncipes de Gales y varios elevados personajes de la Corte.

Han empezado á hacerse ya algunos preparativos para la recepción de los generales lord Kitchener, French y Hamilton, que dentro de pocos días llegarán á Londres procedentes del Africa del Sur. Recibirán á los caudillos ingleses personalmente, la reina, los príncipes de Gales, toda la Corte, representaciones de las dos Cámaras del Parlamento, el Gobierno en pleno, lord Roberts, lord Wolseley y el almirante sir Seymour en representación del Ejército y de la Marina de la Gran Bretaña.

Como se ha dicho ya, tiene el rey Eduardo especial empeño en que la recepción de sus generales que han hecho la campaña contra los burguers sudafricanos sea extraordinariamente brillante.

Corre en los círculos militares de Londres, con insistencia, el rumor de que en los primeros días del próximo septiembre llegará á aquella capital el ex generalísimo boer Luis Botha, al cual además de dispensársele una brillante acogida, concederá el rey Eduardo, si su estado de salud se lo permite, una audiencia particular seguida de invitación á comer con el monarca.

Se prepara asimismo la metrópoli á recibir de una manera entusiasta á las tropas inglesas á medida que vayan regresando del Africa del Sur.

El pueblo ayudará cordialmente al elemento oficial en la gran recepción que se hará al ejército de Africa.

El país sudafricano

La reconstitución del país sudafricano se está efectuando con gran rapidez y en todos los sitios en que hasta hace poco se notaban los tristes efectos de la guerra, comienza á operarse un cambio favorable.

La nueva federación sudafricana no tardará mucho en ser un hecho; y ya se dice que un grupo de banqueros belgas, franceses, alemanes y holandeses, fundará en Capetown un Banco internacional para fomentar las relaciones del

nuevo Estado con las naciones del continente europeo.

También se dice que el ministerio de Ultramar británico (Colonial Office) decretará en breve una amnistía completa y general para los rebeldes del Cabo. En las bases de la paz no figuró esta amnistía, porque quedó convenido que el Rey de Inglaterra, con motivo de su coronación, perdonaría á dichos rebeldes, pero suspendida esta ceremonia hay que cumplir la promesa, que no tardará en ser realizada.

La situación general de las repúblicas sudafricanas, mejora de día en día.

En favor de los animales

A partir del 1.º de este mes, todos los caballos que caigan heridos ó enfermos en la vía pública, en París, son recogidos en vehículos especiales, por cuenta de la Sociedad protectora, con sólo telefonar á ésta, comunicándole el accidente.

Dicha Sociedad prepara también otras innovaciones útiles, cuya creación ha sido especificada por la señorita María Chosegros, que ha llegado su fortuna, casi de dos millones de francos, para mejorar la suerte de los animales domésticos.

Desde el día 1.º, pues, quedan establecidas, en cinco puntos distintos de la capital, otras tantas paradas de caballos de refuerzo, destinados á prestar ayuda en las subidas de las pendientes á los carros ó carruajes excesivamente cargados.

En fin, muy pronto se colocará un cuadro en el local de la Sociedad, el cual se renovará diariamente, en el que se darán fieles descripciones de los perros que se hayan encontrado errantes y se vean en el depósito.

Todo lo que tienda á evitar los sufrimientos y el dolor á todo ser sensible, nos parecerá excelente; deseamos la paz y el bienestar, lo mismo para el animal que para el hombre; pero dar la preferencia al primero sobre el segundo, no nos parece razonable.

Cuando vemos por la calle á perros gordos, limpios y relucientes, hasta con mantitas de seda, y á niños sucios, harapientos y descalzos, con las huellas del hambre y la miseria marcadas en el rostro, tal espectáculo nos causa la más viva y profundatristeza.

Fondos militares

Por la sección de asuntos generales del Ministerio de la Guerra se ha dictado una Real orden de contabilidad cuya parte dispositiva dice así:

1.º Las Comisiones liquidadoras que estén afectas á los cuerpos activos del Ejército, totalizarán por fin del presente mes todo el papel moneda que éstos tengan contra aquéllas en sus cajas, abonándoseles su importe si tuviesen metálico para ello, ó formulando en caso contrario un pedido de fondos por el concepto de reintegro á tales cuerpos en la forma dispuesta por Real orden de 7 de Marzo de 1900 (C. L. número 67), para que una vez hecho efectivo de la Hacienda, se empleen en retirar todo el mencionado papel moneda.

2.º En lo sucesivo las Comisiones liquidadoras que cuenten con metálico en sus cajas sin aplicación determinada, atenderán por sí mismas á todos los gastos que deban aplicarse á sus fondos de material, hasta su completa extinción, en cuyo momento volverán los cuerpos á que están afectas á anticiparles las cantidades necesarias para esos gastos.

3.º Después de verificado lo que se dispone en el caso primero, la referida totalización y pedido de fondos se verificará periódicamente cada tres meses para reintegrar á los cuerpos todo lo que en este tiempo puedan adeudarles las Comisiones liquidadoras que tienen agregadas y carezcan de fondos.»

PORTFOLIO de las Islas Baleares

Hermosa colección de láminas, con el correspondiente texto de las vistas, lujosamente encuadernado: 8 ptas. ejemplar. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

FILANTROPIA DEL DOCTOR MUNYON



Muy satisfactorios han sido para mí los resultados de las distribuciones *gratis* de mis remedios caseros homeopáticos hechos en casi todo el mundo y últimamente en España. Personas de todas las clases sociales, el millonario lo mismo que el obrero, ha correspondido a mis invitaciones para convencerse, sin gastar un solo céntimo, de la eficacia indiscutible de mis modernas, agradables y humanitarias medicinas. No porque les fuera imposible pagar el módico precio de pesetas 1,75, sino porque deseaban constituirse en jueces prácticos de esa prueba desinteresada y cerciorarse por sí mismos de que el *Remedio de Munyon para el Reumatismo* proporciona alivio positivo en uno á tres minutos; que cura dentro de 1 á cinco días el reumatismo agudo ó muscular y que sana radicalmente antes de haberse tomado el contenido de un frasquito. Otros que por mucho tiempo habían estado sufriendo días amargos molestados constantemente con enfermedades del estómago, recobraron su salud y han alegrado su existencia habiendo aceptado el obsequio de mi *Remedio para la dispepsia*, el cual, cuando se está enfermo del estómago, *alivia y cura con prontitud, pone á uno en condiciones de tomar lo que gusta, todo lo que agrada y cuando uno quiere, vivifica el organismo y crea amor á la vida.*

PARA COMPROBAR lo que yo aseguro me place decir á los habitantes de esta ciudad que á todo el que antes del día catorce del actual, envíe bajo sobre su dirección y su nombre claramente escritos, incluyendo treinta y cinco céntimos en sellos de correo (para portes) á los Sres. Guillermo García (Capellanes, núm. 1, dup.) ó Hijos de C. Ulzurrun (Esparteros, núm. 9), en Madrid, se le remitirá una muestra del maravilloso *Remedio de Munyon para el Reumatismo*; y á los que en la forma indicada se dirijan á los Sres. V. Ferrer y C.^a (Comercio, núm. 112), ó Hijos de J. Vidal y Ribas (Moncada, núm. 21), Barcelona, pidiendo el *Remedio de Munyon para la dispepsia*, recibirán un frasquito de éste por primer correo. Sólo 6,000 botellitas de cada una de las expresadas medicinas se distribuirán *gratis* y suplico al público tome nota de que si algunas solicitudes llegasen extemporaneamente se devolverán á los interesados los sellos postales que hubieren remitido.

Yo preparo una medicina especial para cada enfermedad, tan eficaz como la del Reumatismo y la Dispepsia, al alcance del pobre y del banquero (Ptas. 1,75, casi todas en cualquier ciudad ó aldea de España). Mis remedios *no son esánolo todo*, sino que cada uno cura eficazmente sólo la enfermedad contra la cual está preparado. *Tengo 57 específicos contra 57 males distintos.*

Pídase la *Guía de la Salud* (gratis á solicitud), un valioso librito escrito en términos claros; familiares y concisos, que enseña á curarse uno mismo. La mamá, la esposa, la hermana, la hija, la nodriza, pueden combatir las enfermedades sin necesidad de fáctulativo.

DR. MUNYON.

El *Inhalador del Dr. Munyon* cura radicalmente el catarro, el asma, la bronquitis, la influenza y casi todas las enfermedades de la cabeza, la nariz, la garganta y los pulmones.—Precio: 7 pesetas, con las medicinas necesarias.

Jabón del Avellano de la Bruja, del Dr. Munyon, cura las enfermedades cutáneas.—Delicia del tocador, pesetas 2.

A los que se sientan abatidos y llenos de sufrimientos por alguna complicación de enfermedades y crean necesitar el consejo de algún facultativo humanitario y desinteresado, tengo el gusto de decirles que pueden, con entera confianza, consultarme por Correo á mi Oficina, 1,505, Arch. St. Philadelphia, Pa. U. S. A.

DR. J. M. MUNYON.

INFORMACION

Un niño ahogado

La serie de desgracias que todos los años suele ocurrir durante la temporada de baños ha empezado ya.

La víctima ha sido un inocente niño de siete años.

El suceso ha ocurrido de la siguiente manera:

Ayer á la caída de la tarde el niño Antonio Salas Torres, junto con dos amiguitos, el mayor de ocho años, fué á bañarse en el punto conocido por *Salt d' es Cà*.

Se supone que el niño Salas no sabía nadar, pues, al cabo de poco tiempo, desapareció de la superficie del agua, yéndose al fondo.

Los otros compañeros pidieron socorro. A sus gritos acudieron á la playa un carabinero y otras personas que lograron sacar al niño, pero ya sin vida.

Al tener noticia de lo sucedido, acudieron el Juez de Marina, el comandante de Marina, el comandante de la Guardia municipal y varios individuos del Juzgado de Instrucción del partido de esta ciudad.

Por ser el hecho de la competencia del Sr. Juez de Marina, éste ordenó el levantamiento del cadáver y la conducción del mismo al cementerio.

Lo que cuesta un obsequio

En la sesión que esta mañana ha celebrado el Ayuntamiento se han leído y aprobado las cuentas, que por mitad, han de pagar la corporación municipal y la Diputación, ocasionadas con motivo de la celebración en Palma del V Congreso Agrícola Catalán.

Las cuentas que se han aprobado son las siguientes:

Tren especial.	205 00
Banquete en la Albufera.	1.897 50
Cuenta de Aguilera.	74 40
Cuenta de Coll.	26 00
Total.	2.192 90

Falta la cuenta que costará la impresión de los trabajos leídos en el referido Congreso, celebrado en el Teatro Lirico.

Religiosas

Esta mañana en la iglesia de Santa Fé se ha dedicado lucida fiesta al mártir San Cristóbal, patrono del barrio de la Calatrava.

Desde muy de mañana se ha visto aquí el reducido templo bastante concurrido de fieles.

La misa mayor se ha cantado con

música; y ha oficiado el Rector de Santa Eulalia, Revdo. D. Miguel Miralles.

Después de los Evangelios ha ocupado el púlpito el P.^o Antonio Tomás, quien ha hecho el panegírico de San Cristóbal presentándolo como modelo perfecto de buen cristiano.

La iglesia estaba adornada con flores y damascos.

El 17 del actual empezarán en Santa Magdalena solemnes cultos en honor de la Beata Catalina Tomás.

Los sermones de la novena estarán á cargo de D. Pedro Isern, vicario de la Vileta; el P. Antonio Tomás predicará en el Jubileo de Cuarenta Horas; y el Pbro. D. Melchor Massot predicará el día de la fiesta de la Beata.

Desde Son Sardina

Muchas familias de Palma que tienen posesiones en este caserío han llegado ya con objeto de pasar aquí el verano.

Durante el mes actual se celebrará por primera vez una lucida fiesta callejera dedicada á Santa Margarita.

Los festejos prometen ser muy lucidos, dados los preparativos que ya verifican los mayordomos de la fiesta y clavarío de la misma que es D. Miguel Bibiloni, concejal de ese Ayuntamiento.

La fiesta, como queda dicho, se verificará los días 19 y 20 del mes actual.

El 19 habrá baile de boleros con música, y el 20, carreras y música. Se levantarán varios tablados en los cuales la Banda del Regimiento de Infantería número 1, tocará escogidas piezas.

La culasa

Hace un año que en la *Culasa* de Porto Pi se hicieron obras para evitar el estancamiento de aguas en aquel sitio.

O las obras fueron incompletas ó se hallan en el mayor abandono. Lo cierto es que el mal que entonces se evitó, se reproduce hoy en pleno verano.

El légamo se pudre á orilla de las aguas encharcadas, y estiende hasta las casas vecinas, sus emanaciones insoportables.

Es necesario que en bien de la higiene, atienda la Autoridad nuestra denuncia. Si las obras resultan ineficaces, hay que completarlas; y si es imposible (que no lo creemos), hay que procurar que el agua de los charcos se renueve.

Esperamos que se nos atenderá.

Escolares

Se ha concedido dispensa de edad á la Sra. D.^a Ana Tous Coll para que pueda revalidarse de Maestra.

Ha sido nombrada maestra interina de Santany la profesora D.^a Isabel Belí

Militares

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* del día 8 de los corrientes publica la disposición llamando á las filas á los mozos del reemplazo de 1901.

En dicha disposición se determinan las condiciones que oficialmente corresponden á los que se comprenderán en ese llamamiento.

Cuando tenga lugar el llamamiento á filas de los reclutas comprendidos en el reemplazo de 1901 que figuran en caja de reclutas, y que correspondan al año actual, se incorporarán á filas hasta completar el cupo que se asigne á cada zona por este orden de preferencia.

Los procedentes de revisión 1, los excedentes de cupo, los de la quinta de 1901 y los de revisión de dicho año declarados soldados en el actual que tengan número de sorteo entre el primero y último de la referida quinta no incorporados aun en filas, los cuales se colocarán conforme al número obtenido en el sorteo, y por último los del reemplazo del corriente año que sean necesarios.

Si se diese el caso de que entre los procedentes de revisión no excedentes de cupo y los de la quinta sumasen más que el cupo correspondiente á algún pueblo, ingresarán todos ellos en filas y el número de los sobrantes se aplicará á cubrir todo igual del alistamiento de este año, verificándose al efecto un sorteo entre los demás pueblos de la zona en proporción á los que cada uno tenga señalados de esta última clase.

En la Audiencia

La Audiencia provincial ha dictado sentencia en la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad sobre hurto de una tórtola y otros efectos á Jaime Sabater, y por ella se condena al procesado Jaime Orell y Miró á la pena de un año y un día de presidio correccional, accesorias correspondientes y pago de costas.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Porto Pi nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Con bruma calmosa.
Horizonte.—Calmoso.
Viento.—Ventolina floja del S. O.
Mar.—Llana y rizada del viento.
Buques á la vista.—Recala con rumbo al puerto una corbeta.
Pasa por el horizonte dirección Levante á Poniente una bergantín goleta de tres palos.

Del mar

Están descargando cebolla valenciana en este puerto varios laúdes.

—Ayer comenzaron las maniobras navales francesas.

Dirige dichas maniobras el almirante Gervais, y en ellas toman parte las escuadras del Norte y del Mediterráneo compuestas en total, de 16 acorazados, 12 cruceros y 8 contratorpederos.

Las maniobras durarán un mes próximamente, y comprenderán dos periodos: uno desde el 9 al 13 de Julio, consistente en maniobras de escuadras simples, y otro, desde el 17 de Julio al 9 de Agosto, destinado á maniobras de escuadras de acción doble y á ejercicios de cañón.

—El 2 del actual salió de Seith con destino á esta ciudad y cargado de carbón el vapor noruego «Cuba.»

Llegadas

Día 9.—Bergantín goleta «Nueva Teresa», de Barcelona, con efectos.

Día 10.—Polacra goleta «Juana», de Valencia, con cargo de arroz; un laúd de Ibiza; con efectos; y el vapor-correo «Lulio», de Ibiza, con pasaje y carga variada.

Salidas

Día 10.—Vapor «Cabrera», para id: vapor-correo «Lulio», para Barcelona.

Embarcaciones despachadas

Día 9.—Goleta «Joven Luisa», con efectos, para Barcelona; y la balandra «Paquita», con efectos, para Barcelona.

ALCALDIA DE PALMA

El desprendimiento de masas de hollín en estado incandescente, que vemos repetirse, demuestra que algunas chimeneas pertenecientes á fábricas ó industrias establecidas en esta Capital y alrededores, no se mantienen bastante limpias, lo cual podría motivar incendios.

Deseando esta Alcaldía evitar semejantes hechos y consiguientes perjuicios, recomiendo encarecidamente el cumplimiento del art. 352 de las Ordenanzas Municipales, por el que se dispone, que por lo menos una vez al año, han de limpiarse interiormente, dichas construcciones; y al recordarlo abriga la esperanza de que este sencillo procedimiento será bastante para que sea observado, sin necesidad de aplicar medidas correctivas, que siempre es sensible tener que imponerse.

Palma 5 Julio 1902.—El Alcalde, Antonio Rosselló y Gomez.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Esta mañana ha celebrado sesión el Ayuntamiento.

La presidió D. Antonio Rosselló y Gómez. Asistieron los concejales señores Font y Monteros, Rosselló y Cazador, Fuster (D. G.), Ferrer, Bonnin, Planas, Bestard, Martorell, Piña, Mateu, Bibiloni, Villalonga (D. A.), García, Quijada, Montaner, Muntaner, Canet, Cañellas, Massanet, Castañer, Roca, Salas, Fuster (D. A.), Serra y Parera.

Acta y cuentas

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales, que ascendieron á 7.674 70 pesetas.

Oficios

Se leyó: un oficio del Capitán General que fué de estas islas Sr. Loño despidiéndose del Ayuntamiento; otro del Instituto Agrícola de San Isidro dando las gracias al Ayuntamiento por los obsequios tributados á los miembros del V. Congreso Agrícola Catalán; y otro del Sr. Gobernador desestimando el recurso interpuesto por D. Miguel Llanceras sobre nombramiento de temporeros.

Nombramiento

Se reproduce la proposición de los señores Canet y Font en la que se pide el nombramiento de temporero de la Comisión de evaluó á favor de D. Ventura Espases.

El Sr. García se opone á este nombramiento, porque la experiencia ha demostrado que no es conveniente.

Despedida del Gobernador

En este momento se anuncia la llegada del Sr. Gobernador.

Saló á recibirle una comisión nombrada al efecto, formada por los señores Fuster (D. A.), Montaner, Font y Massanet.

El Sr. Gobernador entra en el salón de sesiones, llevando delante los maceros.

El Sr. Naranjo ocupa la presidencia. Usa de la palabra para enaltecer los esfuerzos hechos por los concejales en el desempeño de su cargo. Se despide del Ayuntamiento, agradeciendo el apoyo que éste le ha prestado en el desempeño de su cargo. En la imposibilidad material de dirigirse á cada una de las corporaciones, suplica que esta despedida se haga extensiva á los demás Ayuntamientos de la isla y á los representantes de la provincia. Se ofrece particular y oficialmente á todos los señores concejales.

El Sr. Alcalde agradece las frases del Sr. Gobernador y ofrece transmitir el encargo de despedida á los Ayuntamientos de Baleares y á la Diputación. Lamenta que su estancia al frente del Gobierno civil haya sido tan corta.

El Sr. Gobernador después de reiterar el ofrecimiento hecho, se retira del salón de sesiones.

Continúa la sesión

El Sr. García insiste en que no debe nombrarse el empleado que proponen los Sres. Canet y Font, puesto que viene á convertirse en un empleado de la Delegación de Hacienda y no del Ayuntamiento.

El Sr. Martorell opina lo contrario puesto que el Sr. Alcalde no permitirá que aquel empleado esté bajo las órdenes de la Delegación.

El Sr. Canet apoya su proposición fundado en la necesidad de tener una persona perita que auxilie al empleado de la Comisión de Ensanche. Esta persona la ha hallado el Sr. Canet en el señor Espases.

Insisten los Sres. García y Martorell en sus manifestaciones. Este censura el que los empleados temporeros del ensanche, principalmente uno de ellos, preste servicios en la secretaría del Ayuntamiento, lo cual demuestra que no tendrán mucho que hacer. El señor García defiende á dichos empleados.

El Sr. Rosselló y Cazador entiende que es tan arduo el trabajo que pesa sobre los empleados del Ensanche, que le sorprenderá si tres empleados pudiesen efectuar aquél. Cree no se debe oponerse al Sr. Martorell al nombramiento que se propone.

Se aprueba la proposición de los señores Canet y Font.

Sobre la cera

Se lee la memoria que emite la Comisión de Gobierno Interior sobre la solicitud del contratista de la cera á la corporación municipal.

Insiste la Comisión en que la cera que se emplea en las funciones religiosas del Beato Ramon Lull y Beata Catalina Tomás pueden las iglesias respectivas tomarla al industrial que les convenga.

Se aprueba el dictamen.

Ficiendo carteros

Se lee una instancia de varios vecinos

de Son Sardina, La Vileta, Son Rapinya y Son Serra pidiendo se les nombre cartero.

Queda ocho días sobre la mesa.

Apertura de un portal

El Sr. Roca, en una proposición solicita del Ayuntamiento acuerde la apertura de un nuevo portal en la sección neutra del Cementerio.

Se acuerda pase á la comisión respectiva.

Recogida de la basura

D. Pedro Borrás, contratista de la limpieza suplica que no se permita la recogida de la basura despues de las ocho de la mañana á los basureros particulares, en vista de las quejas que hay.

Se acuerda pase á la Comisión de Política.

Cuentas de un congreso

Se aprueba la cuenta 1.146 45 pesetas que corresponde pagar al Ayuntamiento por los gastos ocasionados para obsequiar á los congresistas del V. Congreso Agrícola Catalán.

Beneficencia y Sanidad

Se aprueba la devoción á D. Mateo Jaime de una fianza de una subasta que se ha efectuado.

Se da cuenta de una denuncia que se ha formulado contra la fábrica del señor Miret, acordando no que existan en ella abuso.

Cementerio

Se acuerda el traspaso de unas sepulturas y la devolución á D. Gaspar Garrel de una fianza de una subasta.

Se aprueba definitivamente una subasta á favor de D. Nicolás Lliteras.

Fomento

Se lee un dictamen referente al convenio de retribuciones solicitadas por los maestros y remitida por la Junta provincial de instrucción pública.

La Comisión propone que se intenten convenios con los maestros de escuela con el objeto de señalar las retribuciones que deben percibir por los alumnos no considerados como pobres, y si no fuera posible, señalar la clasificación legal de los referidos alumnos.

El Sr. Sarra se opone á que el Ayuntamiento subvencione á los maestros por aquel concepto.

El Sr. García propone quede ocho días sobre la mesa el dictamen.

El Sr. Roca opina como el Sr. Serra y el Sr. Rosselló y Cazador es de la opinión del Sr. García. A unas palabras del Sr. Serra, el orador dice que Doña Engracia Alcáide es la maestra que ha obtenido mayores permisos para estar en Madrid y cobrar el haber que le corresponde como maestra de una escuela de Palma. Protesta de que dicha señora cobre sin hacer clase.

El dictamen de Fomento queda ocho días sobre la mesa.

Hacienda

Esta Comisión dice que en presupuesto existe crédito suficiente para el gasto de empedar de nuevo la cuesta de la Pescadería.

Se participa haber fallecido la pnesionada D.^a Micaela Ramón.

Se aprueba la liquidación hecha por la Hacienda entre las obligaciones de primera enseñanza y el recargo sobre la contribución territorial.

Se lee la relación de altas en el arbitrio sobre puertas y mostradores.

Se acuerda contestar á la Comisión Provincial, que los síndicos estudian el asunto sobre la propiedad del edificio de Capuchinos.

Se lee la ampliación del informe que pide la Comisión Provincial sobre la reclamación de intereses de demora de pago á D. Nicolás Lliteras.

Léese una moción de la Comisión de Hacienda para que las comisiones pasen á la de Hacienda artes del día 22, sus presupuestos parciales para el año 1903, incluyendo sus proyectos.

Las Murallas

Habiendo quedado desierta la tercera subasta del derribo de Murallas, la Comisión propone que se autorice al señor Alcalde para que pueda contratar dicho derribo, pudiéndolo dar á destajo; y para que se lleve contabilidad aparte.

El Sr. Fuster (D. G.) entiende que el Ayuntamiento no puede efectuar aquellas obras por administración.

El Sr. García dice que se debe pedir permiso al Sr. Gobernador para emprender las obras por administración, por haber quedado desiertas tres subastas.

Se acuerda prorrogar la sesión por haber transcurrido las horas reglamentarias.

El Sr. Fuster insiste en sus manifestaciones; añadiendo que debe estar en el interés de los señores concejales que no se hagan aquellas obras por administración, para evitar habladurías.

El Sr. Rosselló y Cazador, como individuo de la Comisión de Murallas, es de opinión que dichas obras se efectuen por administración, no haciendo caso de las habladurías aludidas por el Sr. Fuster.

Es de igual opinión el Sr. Planas. Al Sr. Martorell no le bastan las razones expuestas para convencerle de que las Murallas sean derribadas por administración.

El Sr. Massanel impugna á las manifestaciones de los Sres. García, Rosselló y Planas. Nunca autorizará el derribo por administración por los muchos abusos á que se presta, puesto que habrá pretensiones de que se coloquen obreros que no trabajarán y por tanto en perjuicio del Ayuntamiento.

El Sr. Rosselló rectifica. El Sr. Font replica al Sr. Alcalde le diga lo que pasó en la reunión habida en la Alcaldía, de personas que se dedican á trabajos de albañilería.

El Sr. Alcalde acepta la invitación. En resumen aquellos señores encontraron que en el transporte de tierras había un precio muy limitado; el tiempo que se señalaba para tener las obras ejecutadas, lo encontraron corto y otras pequeñas objeciones, bastándoles para decir que no se hallaban seguros para acudir á la subasta. Contra estas manifestaciones existen las de los técnicos Sres. Estada y Bennasar, que sostienen que los precios son justos y el tiempo es suficiente para ejecutar las obras.

El Sr. García hace presente que todos los que opinan en contra del derribo de murallas por administración, son los concejales que no pertenecen á la Comisión de murallas, siendo así que en esta existen concejales de todos los partidos políticos, lo cual significa que el acuerdo no es acuerdo político. Después de las manifestaciones que se han escuchado, sólo existen dos caminos que tomar: ó emprender las obras por administración ó anunciar otra subasta, con aumento de tipo, en la misma.

El Sr. Font impugna el precio calculado de la subasta.

El Sr. Martorell propone se derriben solo las dos cortinas, dejando en pie el baluarte, limitándose con esto el presupuesto.

El Sr. García se opone á la ejecución de las obras en el sentido que propone el Sr. Martorell.

El Sr. Rosselló y Cazador propone que las obras se realicen por administración, y que si después de empezadas, resultara que el trozo derribado costara más que lo presupuesto, la sola protesta de un concejal bastará para la suspensión de las obras.

Se pasa á votación el dictamen de la Comisión de Murallas, siendo aprobado por 15 votos contra 9.

Obras

Se aprueban varios dictámenes concediendo permisos para obras particulares.

Alumbrado

Se concede la devolución de una fianza.

La misma Comisión propone se consigne un crédito de 10.000 pesetas para atender al mejoramiento del alumbrado. Se acordó pase á la Comisión de Hacienda.

Y se levantó la sesión, después de algunas proposiciones hechas por el señor Alcalde, referente á un socorro, á la adquisición de unas obras literarias y al pago de unos teléfonos.

Eran las tres y cuarto.

VOLTAIRE

Diccionario filosófico

6 tomos 6 pesetas.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

PALMA

Días pasados se extravió una pulsera de hierro y oro; la persona que la tenga en su poder puede pasarse por esta redacción y se le indicará el dueño, el que gratificará el hallazgo.

Por las barrenderas mecánicas de la limpieza pública ayer fué limpiado parte del camino de Ronda.

La guardia civil de Alcudia ha denunciado á un sujeto por infringir la ley de caza.

En La Puebla, un muchacho que anteanoche registraba una pistola se hirió levemente con la misma.

Algunos Ayuntamientos han remitido al Gobierno civil varias estadísticas demográficas del mes de Junio y anuncios relativos á estar expuestos al público los repartos consignados para la extinción de la langosta.

La policía ha entregado á su madre un muchacho que se había escapado del hogar paterno.

Por el Juez Instructor del Regimiento Infantería de Baleares n.º 1 se cita al recluta Francisco Torrens Serra, del reemplazo de 1901.

Ayer tarde un muchacho que transportaba varios rodillos de hierro tuvo la desgracia de que uno de estos le cayese sobre la mano derecha, aplastándole dos dedos; fue auxiliado y conducido al Hospital, donde se le practicó la primera cura.

En la calle de los Olmos y contiguas ayer fueron colocadas las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que se celebrará el próximo miércoles día de la Virgen del Carmen.

Con bastante concurrencia se celebró ayer en el barrio de la Calatrava la verbena de San Cristóbal.

En el vapor-correo «Lulio» ha salido esta tarde para Barcelona entre otros pasajeros D. Eduardo Sanllorente, Don Jaime Santandreu, D. José y D. Juan Fuster y D.ª Catalina Oliver.

ELIXIR

INGLUVINA

Curas; Dispepsias, gastralgias, vómitos de las embarazadas, convalecencias difíciles.

TRIUNFO CIENTÍFICO.—Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos Costanzi que curan cualquiera enfermedad. Para detalles léase en 4.ª página Milagrosos conflictos ó Inyección anti venéreas y Roob anti-sifilítico Costanzi.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santos Pío I, papa mártir y Sabino, confesor.

Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Cruz, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. A las diez exposición y misa mayor. Por la tarde, á las cuatro y media, actos de coro y á las siete y media empezará un triduo con sermón por el P. Miguel Rosselló de los SS. CC. y reserva.

Inscripciones en los Distritos Municipales

CEMENTERIO

Día 7.—Miguel Salvá Panisa, 16 meses, Coll d' en Rebassa, diarrea; Miguel Garau Font, casado, 80 años, Hostalets d' en Canellas, cirrosis; Celestino Tortella, casado, 46 años, Sol 4, epatitis crónica; Miguel Jaume, viudo, 66 años, Caro 66, atrofia epática.

Efemérides

10 Julio de 1529

Nace en Llullmayor Miguel Tomás de Tazaquet, Doctor en jurisprudencia y en teología, Nombrado por Pío IV. corrector de la sagrada penitencia de Roma, teólogo consultor del colegio de Cardenales, fué enviado al Concilio de Trento, y en premio de sus servicios le conferió aquel Pontífice una canonjía en Mallorca y mas tarde elegido por Gregorio XII, Obispo de Lérida. Publicó multitud de obras, ayudó y dirigió las correcciones y comentarios á las «Decretales de Gracianos», que á su instancia mando hacer Pío IV.

MASCARÓ.

Isleña Marítima

COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES

Excursión recreativa y comercial

Cuatro días en Argel

Grandes fiestas y mercados

Para

= ARGEL =

saldrá uno de los vapores de la Isleña Marítima el viernes 11 del corriente á las cuatro de la tarde, regresando el 16 por la mañana, admitiendo pasajeros y carga. Se admiten encargos para las cámaras.

Informes y despacho, Oficinas de la Isleña Marítima, calle de Palacio, 26.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Consejo de ministros

Madrid 9 á las 23'55.

En el consejo celebrado hoy se ha visto el expediente sobre validez de los nombramientos de funcionarios judiciales en Cuba y Puerto Rico; acordando conceder solamente las categorías reconocidas por el Gobierno central.

Se ha acordado igualmente conceder la inscripción legal á la comunidad religiosa de franciscanos de Almagro.

Se ha autorizado al ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez, para celebrar concursos de arriendo del impuesto de cédulas personales, por tipo mayor del de recaudación y aumento del 8 p^o en varias provincias, entre ellas, la de Baleares.

El mismo Sr. Rodríguez ha dado cuenta de las negociaciones seguidas con el Banco de España, para concretar los medios de cumplir la ley de mayo último, y al efecto se le ha autorizado para adoptar las medidas necesarias.

Proyectos del Rey

Madrid 10 á las 9'10.

Según telegramas de San Sebastián, á fines del mes corriente, el Rey irá á Bilbao y á Santander, regresando á principios de Agosto.

El día ocho ó nueve de Septiembre irá á Oviedo y á Trubia.

En Noviembre efectuará un viaje por el Mediterráneo.

Congreso obrero

Madrid 10 á las 9'10.

El congreso de obreros empleados en

los ferro-carriles celebró anoche la primera reunión.

Las sesiones son privadas y no se admiten representaciones de obreros que no pertenezcan al ramo de ferrocarriles.

El consejo de mañana.—Dietros heridos.

Madrid 10 á las 9'10.

Mañana se celebrará consejo en la Presidencia, para tratar de las negociaciones con el Vaticano y de los viajes de varios ministros.

Comunican de Pamplona que el estado del espada Conejito es grave, habiéndose presentado una pulmonía traumática con fiebre. Tiene rota la undécima costilla.

El banderillero Creus mejora.

Suspensión confirmada.—Incendio formidable.

Madrid 10 á las 9'10.

La «Gaceta» publica una Real Orden confirmando la suspensión de ocho concejales del ayuntamiento de San José, de Baleares.

Dicen de Bolonia que ha ocurrido un incendio en un establecimiento de ultramarinos, que ha causado enormes pérdidas sin ningún herido grave.

Proyectos de evasión

Madrid 10 á las 9'10.

Comunican de Ciudad Real que se ha descubierto un plan de fuga tramado por varios penados que habían sido condenados por delitos graves.

Dirigía la evasión Jáudenes, preso peligroso que procedía de la Cárcel-modelo.

La Hacienda y el Banco

Madrid 10 á las 9'10.

El ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez, se niega á negociar sobre las bases propuestas por el Banco de España, para realizar el convenio cumpliendo la ley de 13 de Mayo último.

Asegúrase que los principales extremos del desacuerdo entre el Ministro y el Banco se refieren á los plazos fijados para la adquisición del oro, al refuerzo de reservas en metálico y al interés que deban devengar en lo sucesivo los pagarés del Tesoro que tenga el Banco en cartera.

Calor asfixiante

Madrid 10 á las 9'10.

Noticias de Murcia dicen que reina allí un calor excesivo é insoportable.

Un viajero del tranvía de Alcantarilla falleció, víctima de una congestión.

Tres trabajadores que se hallaban junto á la estación presentaron síntomas de asfixia, y pudieron salvarse, merced á los rápidos auxilios que se les prodigaron.

Numerosos animales han perecido. Ayer marcó el termómetro 48 grados al sol y 42 á la sombra.

Se hace imposible, con tan excesiva temperatura, practicar trabajos de ninguna especie.

Cuestión de etiqueta

Madrid 10 á las 9'10.

La prensa del Ferrol explica el motivo de las cuestiones de etiqueta que

han surgido entre el Príncipe de Asturias y el general Mata.

Dice que éste, obrando con arreglo á las instrucciones recibidas, optóse á que el Príncipe enarbolará el estandarte real en Portbou, alegando que toda vez que el barco representaba á la nación, correspondíale arbolar las insignias de almirante.

Contrariado el Príncipe, quejose al hallarse en San Sebastián; y parece que su queja motivó la llamada del general Mata.

Muerto por asfixia.—Cecilia Aznar detenida.

Madrid 10 á las 9'10.

Telegrafían de Toledo que en el término de Burguillo ha aparecido muerto por asfixia un vecino de Ajofrín llamado Francisco Boneto.

Noticias de Barcelona confirman que la mujer detenida en Puigcerdá es Cecilia Aznar.

El gobernador Sr. Manzano ha conferenciado con el Ministro Sr. Moret, comunicándole noticias referentes á la captura.

Cecilia hace alarde de tranquilidad.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 10 á las 11.

(URGENTE)

En el sorteo de la Lotería Nacional han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de 240.000 pesetas ha correspondido al número 1.014 despachado en Madrid.

El segundo premio de 100.000 pesetas ha correspondido al número 10.998 despachado en Barcelona.

El tercer premio de 30.000 pesetas ha correspondido al número 1.121 despachado en Madrid.

Con 5.000 pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números: 5.395, 4.308, 7.452, 6.095, 4.376, 184, 12.970, 12.113, 12.761, 12.883 y 11.807.

La bolsa de hoy

Madrid 9 á las 16'30.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	72'15
Interior fin de mes	72'25
Amortizable 5 por 100	93'35
Acciones Banco de España	467'50
Idem Compañía de Tabacos	392'00
Francos	37'35
Libras	00'00
Exterior de París	80'67

FABRA

Subasta voluntaria

Una finca situada en el primer kilómetro de la carretera de Sóller, consistente en dos casas y una porción de terreno de cabida de 444 areas, conocida por *Can Brusca* y *Can Contes*, tiene derecho de agua de la fuente de la Villa.

Otra finca llamada *Can Gloriet*, situada en Establiments, consta de casa urbana y 80 areas, 98 centiares de terreno.

La subasta tendrá lugar el día 15 de Julio en el despacho del Notario D. Miguel Ignacio Font, á las doce de la mañana.

Los títulos de propiedad obran en poder del mismo notario.

= 50 =

y se adelantó al pronto hacia él; pero á la vista de la sangre que mandaba su colete, retrocedió.—¡Ah! exclamó. ¡Ah! Enrique ¿qué os ha sucedido?

—Señora, respondió el duque con esa sangre fría engañosa que los hombres del Norte han llamado cólera blanca, tranquilizaos y no os desmayéis; no estoy más que levemente herido.

—¡Enrique! murmuró Margarita, que tuvo un horrible presentimiento, ¿os habéis batido!

—Señora, replicó Enrique de Guisa, hacia el cual no osaba Margarita dar un paso, hace dos horas que llegué á París, y volví porque os amaba, quería haceros duquesa de Lorena; no temí volver, aunque me amenazaba el puñal de los rufiánes de vuestra madre, porque creía que me amábais.

—¡Enrique! exclamó Margarita palideciendo.

—Hace unos días, que nos separamos jurándonos amor eterno; existíeis mi fuga precipitada...

—¡Oh! Enrique... Enrique, ¿por qué me lo recordáis? Estáis herido, tenéis necesidad de cuidados, dijo Margarita que adivinaba aún.

—¡Bah! ya os dije que mi herida es leve, y no se trata de eso ahora. Vengo

= 51 =

á preguntaros, señora, si me amáis todavía.

—¡Enrique! y al pronunciar este nombre, estaba Margarita tan pálida como el duque.

—¡Responded, señora!

—¡Ah! ¡usáis un tono singular! exclamó por fin la princesa consiguiendo dominarse; ¿qué significa el furor que brilla en vuestros ojos, Enrique, y qué esa amenaza en la boca?

—Os lo voy á decir, señora, replicó el duque con una sonrisa sardónica, y fijóse en Nancy, que no osaba mirarle.—Hace una hora quise que Nancy me trajera á vuestros pies, ¿y sabéis bajo qué pretexto se negó?

—No... balbuceó Margarita.

—Con el que la reina se acostaba en vuestro cuarto. Nancy mentía, ¿y por qué mentía? Nancy bajó los ojos; Margarita estaba en el tormento.—Océi las palabras de Nancy, prosiguió el duque, y accedí á salir del Louvre; pero cuando llegué á la orilla del río, encontré á un hombre que me estaba aguardando, al que conocéis, señora... le llaman Renato el Florentino. Nancy se estremeció; la princesa parecía anonada.—Renato me dijo: «La reina Catalina no se acuesta al lado de su hija; Nancy mintió... ¿y sa-

= 54 =

ba medio vestido en el momento mismo en que Noe y Miguita volvían con su triste carga.

—¡Truenos y rayos! exclamó el tabernero, ¡me han matado á mi príncipe!

—No, respondió Noe, no ha muerto, aún respira. Mirad, ya vuelve á abrir los ojos.

Enrique entreabrió sus ojos moribundos y dirigió en derredor una mirada atónita, Malicán subió á su cuarto por colchones, y preparó una cama donde colocaron al príncipe, mientras que Noe soltaba los broches del colete, rasgaba su camisa y sondeaba su herida que era poco profunda, pero la pérdida de la sangre era la causa del desvanecimiento. Malicán, que había sido pastor en los Pirineos y adquirido algunos conocimientos quirúrgicos, declaró que la herida no era mortal.

Enrique, que había vuelto en sí, miraba á Noe, Malicán y Miguita, pero parecía que echaba de menos alguien. Buscaba á la platera.

—¿Dónde está? preguntó cuando pudo hablar y mientras Malicán le vendaba la herida, y todos notaron que Sara había desaparecido, y se miraron asombrados.

—Momentos antes de bajar, dijo Ma-

= 47 =

Te desmandas, interrumpió la princesa; tu apólogo se va haciendo muy fácil de adivinar.

—Dejadme continuar, señora. La princesa, que había llorado mucho, y jurado que la imagen del fugitivo permanecería grabada en su corazón, se quedó atónita cierta mañana que despertó suspirando, al pensar en el hidalguero que con tanto donaire sabía contar un cuento. El príncipe fué olvidado y el hidalguero amado...

—¡Calla, local y apesar de esto Nancy continuó.—La princesa tenía una camarera que le era adicta hasta la muerte, y á quien, olvidando su rango, solía contar sus penas.

—En lo cual hice muy mal, dijo Margarita sonriendo.

—Dispensad, señora no se trata ahora de vuestra Alteza ni de mí, sino de la princesa, de mi apólogo y de su camarera que, en su calidad de confidente, sirvió primero los amores del príncipe, y cuando éste tuvo que ausentarse, lamentó su partida... porque su querida ama, seguía llorando. Pero después que los ojos azules de la princesa se enjugaron, volvió á brillar la sonrisa en sus rosados labios merced al donaire y gentileza del hida-

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Soler.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana...

DINERO

sobre fincas con hipoteca se facilita.—Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS
Lo recetan los médicos de todas las naciones...

yan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión...

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades ESTOMAGO.

NO MAS PELO BLANCO
Tisura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de cenizas.

MILAGROSOS CONFITES
INYECCION ANTIVENESEA COSTANZI
—Y ROOB ANTISIFILITICO—
Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia...

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza
EL TRICOFERO PADRÓ
que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander...

Callicida

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. P.ocio 1 peseta.
De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás, 89, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio Social.—Madrid
Calle de Olésgaga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)
Capital social efectivo 1.200.000
Primas y reservas 440.286,45
Total 560.286,45

VENTA

A voluntad de su dueño se vende una finca, consistente en tienda y piso, reuniendo las comodidades apetecibles.

Se alquila

un primer piso en la Rambla, con 7 dormitorios y demás comodidades proporcionales.

gué, la camarera hizo lo que su señora, olvidó al príncipe.
—¿A dónde quieres ir a parar? interrogó Margarita.
—Esperad, señora. El príncipe se había ido para no volver, y se le lloró como muerto...

rita dió un grito terrible, rechazó al duque y corrió a la puerta.—¡A mi Nancy!... ¡a mi Nancy!... ¡a mi Nancy!...

beis por qué? por qué la princesa no os ama ya? Ha dicho la verdad Renato? exclamó el duque alzando la voz súbitamente.

guo amor ó el terror que la inspiraba el celoso duque.
—Tranquilízase dijo Nancy, el duque no está en el Louvre se fué ya.
Margarita respiró.—Le hice creer que la reina pasaba la noche a vuestro lado...